

## ABSTRAK

Atina Ilma Nafiah, 12102173036, “Kesucian Alat Bantu Penyandang Disabilitas Perspektif MUI”, Jurusan Hukum Keluarga Islam, IAIN Tulungagung, 2021, Dosen Pembimbing; Prof, Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

Kata Kunci; Kesucian Alat Bantu, Penyandang Disabilitas, Beribadah, Majelis Ulama Indonesia

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena penggunaan alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah oleh penyandang disabilitas di tulungagung, berdasarkan penggunaannya alat bantu yang digunakan penyandang disabilitas dapat membawa najis berupa kotoran hewan dan kotoran lain yang berasal dari tempat yang tidak suci. tanpa adanya alat bantu tersebut para penyandang disabilitas mengalami kesulitan dalam beribadah di masjid. fenomena tersebut menimbulkan perdebatan terhadap kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana fenomena penggunaan alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah di Tulungagung? 2) Bagaimana kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah perspektif penyandang disabilitas di tulungagung? 3) Bagaimana kesucian alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah perspektif MUI Tulungagung?.

Metode yang digunakan, jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dan menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber data yang digunakan adalah sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang dipakai adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan tiga tahap yakni reduksi data, pemaparan data dan kesimpulan. Sedangkan teknik pengecekan keabsahan data menggunakan teknik triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Alat bantu yang digunakan penyandang disabilitas dalam beribadah di tulungagung berupa kruk.tongkat ketiak dan blindstitch, keterbatasan penyandang disabilitas dan minimnya fasilitas masjid yang ramah disabilitas mengharuskan penyandang disabilitas menggunakan alat bantu dalam beribadah. tujuan penggunaan alat bantu tersebut ialah mempermudah penyandang disabilitas berjalan dari rumah menuju tempat sholat sehingga penggunaannya termasuk di tempat yang belum pasti kesuciannya seperti jalan, kamar mandi dan tempat wudhu. 2) Penyandang disabilitas memiliki perspektif yang berbeda terhadap kesucian alat bantu dalam beribadah, ada yang berpendapat alat bantu tersebut suci atas dasar tidak nampaknya najis yang menempel dan tidak adanya teguran dari masyarakat terkait penggunaan alat bantu tersebut dalam beribadah, ada juga yang berpendapat tidak suci atas dasar alat bantu tersebut digunakan di berbagai tempat yang belum pasti kesuciannya. Penyandang disabilitas membersihkan alat bantu hanya jika terlihat kotor atau terdapat najis yang menempel. 3) MUI Tulungagung memperbolehkan penggunaan alat bantu penyandang disabilitas dalam beribadah di masjid, alat bantu tersebut di qiyaskan dengan sandal atau sepatu. MUI berpandangan alat bantu penyandang disabilitas adalah suci selama tidak nampak

adanya unsur najis baik dari segi bentuk, warna dan bau. Jika terdapat najis maka harus di bersihkan terlebih dahulu. MUI Tulungagung berharap masyarakat lebih memuliakan penyandang disabilitas dengan mengadakan fasilitas dan aksesibilitas masjid yang ramah disabilitas di Tulungagung.

## ABSTRACT

Atina Ilma Nafiah, 12102173036, 2021. “The Sanctity of Aids for Persons with Disabilities Perspective of the Indonesian Ulema Council of Tulungagung District ”, Department of Islamic Family Law, faculty of sharia and law, state islamic institute of tulungagung , Advisory; Prof, Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

Keywords; The Sanctity of Aids, Persons with Disabilities, Worship, Indonesian Ulema Council

This research is motivated by the phenomenon of the use of assistive devices for persons with disabilities in worship by persons with disabilities in Tulungagung, based on the use of assistive devices used by persons with disabilities can carry uncleanness in the form of animal dung and other impurities originating from unholy place. without these tools, people with disabilities have difficulty in worshipping in mosques. This phenomenon raises a debate about the sanctity of assistive devices for persons with disabilities in worship.

The formulation of the problem in this study is 1) How is the phenomenon of using assistive devices for persons with disabilities in worshipping in Tulungagung? 2) What is the sanctity of assistive devices for persons with disabilities in worshipping the perspective of persons with disabilities in Tulungagung? 3) How is the sanctity of assistive devices for persons with disabilities in worshipping the perspective of the Indonesian Ulema Council in Regency Tulungagung?.

The method used, this type of research is field research and uses a qualitative approach. Sources of data used are primary and secondary data sources. Data collection techniques used are observation, interviews and documentation. The data analysis technique uses three stages, namely data reduction, data exposure and conclusions. While the technique of checking the validity of the data using triangulation techniques.

The results of this study indicate that 1) The assistive devices used by persons with disabilities in worshipping in Tulungagung are crutches, armpit sticks and blind stitches, the limitations of persons with disabilities and the lack of disability-friendly mosque facilities require persons with disabilities to use their assistive devices in worship. the purpose of using these assistive devices is to make it easier for persons with disabilities to walk from home to prayer rooms so that their use is included in places of uncertain purity such as roads, bathrooms and ablution areas. 2) Persons with disabilities have different perspectives on the sanctity of their aids in worship, some are of the opinion that these aids are sacred on the basis that they do not appear to be unclean and that there is no warning from the public regarding the use of these aids in worship. The basic tools are used in various places where the purity is not certain. Persons with disabilities clean their tools only if they look dirty or have najis stuck to them. 3) The Indonesian Ulema Council of Regency Tulungagung allows the use of assistive devices for persons with disabilities in worshipping at the mosque, these aids are offered with sandals or shoes. The Indonesian Ulema Council believes that assistive devices for persons with disabilities are sacred as long as there are no unclean

elements in terms of shape, color and smell. If there is najis, it must be cleaned first. The Indonesian Ulama Council of Regency Tulungagung hopes that the community will honor people with disabilities more by holding a disability-friendly mosque in Tulungagung.

## الملخص

اتينا علما نافعية, رقم اعيد: 12102173036, الحرمه لاجهزة المساعدة الاءشخاص ذوللا عقة من منظورمجلس

العلماء لاءندونيسي , قسم شويعة اسرة الاسلامية الجامعة ثولونج اجوج الاسلاميلة 2021

المشريق عيتين نور. الجيستر الدين.

**كلمة الاشرديلة:** الحرمه الاجهزة المساعدة, الاشخص ذوي الاقعة, العبده, مجلس العلماء الاندونيسي.

هذا البحث مدفوع بظاهرة استخدام الأجهزة المساعدة للأشخاص ذوي الإعاقة في العبادة من قبل الأشخاص ذوي الإعاقة في تولونغاونغ ، بناءً على استخدام الأجهزة المساعدة التي يستخدمها الأشخاص يمكن للمعاقين جلب مواد غير نظيفة على شكل قمامة وفضلات الحيوانات وغيرها من الشوائب التي تأتي من مكان غير مقدس. بدون هذه الأدوات ، يواجه الأشخاص ذوو الإعاقة صعوبة في العبادة في المساجد. تشير

هذه الظاهرة الجدل حول حرمة المعينات لذوي الإعاقة في العبادة

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي (1) كيف هي ظاهرة استخدام الأجهزة المساعدة للأشخاص ذوي الإعاقة في العبادة في تولونغاونغ؟ (2) ما هي حرمة المعينات لذوي الإعاقة في عبادة منظور الأشخاص ذوي الإعاقة في تولونغاونغ؟ (3) كيف تكون قدسية الأجهزة المساعدة للأشخاص ذوي الإعاقة في عبادة

منظور مجلس العلماء

الطريقة المستخدمة ، هذا النوع من البحث هو بحث ميداني ويستخدم نهجًا نوعيًا. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المراقبة والمقابلات والتوثيق. تستخدم تقنية تحليل البيانات ثلاث مراحل ، وهي تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات. مع التحقق من صحة البيانات باستخدام تقنيات مشاركة الباحثين

والتثليث.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن 1) الأجهزة المساعدة التي يستخدمها الأشخاص ذوو

الإعاقة في العبادة في تولونغونغ هي العكازات وعصي الإبط والغرز المكفوفين والقيود المفروضة على الأشخاص ذوي الإعاقة وعدم وجود مرافق مساجد صديقة للإعاقة تتطلب من الأشخاص ذوي الإعاقة القيام بذلك. استخدام أجهزتهم المساعدة في العبادة. الغرض من استخدام هذه الأجهزة المساعدة هو تسهيل انتقال الأشخاص ذوي الإعاقة من المنزل إلى غرف الصلاة بحيث يتم تضمين استخدامها في الأماكن غير المؤكدة النقاء مثل الطرق والحمامات ومناطق الوضوء. 2) تختلف وجهات نظر الأشخاص ذوي الإعاقة حول قدسية معيّناتهم في العبادة ، حيث يرى البعض أن هذه الوسائل مقدسة على أساس أنها لا تبدو نجسة وأنه لا يوجد تحذير من الجمهور بخصوص استخدامها. من هذه الوسائل المساعدة في العبادة ، وهناك أيضًا من يعتقد أنها ليست مقدسة ، وتستخدم الأدوات الأساسية في أماكن مختلفة حيث الطهارة غير مؤكدة. يقوم الأشخاص ذوو الإعاقة بتنظيف أدواتهم فقط إذا بدت متسخة أو تمسك النجس بها. 3) يسمح مجلس العلماء الإندونيسي باستخدام الأجهزة المساعدة للأشخاص ذوي الإعاقة في العبادة في يعتقد أن المسجد ، ويتم تقديم هذه الأدوات بالصنادل أو الأحذية. مجلس العلماء الإندونيسي توجد عناصر غير نظيفة من حيث الأجهزة المساعدة للأشخاص ذوي الإعاقة مقدسة طالما لا الشكل واللون والرائحة. فإن وجد نجسا وجب تنظيفه أولا. مجلس العلماء الإندونيسي فيريجنسي يأملتولونغونغ أن يكرم المجتمع الأشخاص ذوي الإعاقة أكثر من خلال إقامة مسجد صديق

للإعاقة في تولونغونغ